

ern (HBE) sieht aber nicht alle Geschäftsleute gleichermaßen betroffen. Die Wirkung der neuen Regelung sei „sehr branchenunterschiedlich“, sagte Ludewig am Dienstag gegenüber dieser Redaktion. Während die Pflicht für Bäcker oder Metzger wegen der vielen Kleinbeträge an der Kasse eher lästig werde, seien zum Beispiel Modehändler an die Ausgabe von Kassensbons gewöhnt. Das gelte generell für Geschäftsvorgänge, die mit Garantie oder Umtausch zusammenhängen. Dafür brauche es nun mal

finde das komplett unsinnig“, urteilte jüngst Bäckermeister Andreas Schmitt, Geschäftsführer von acht Filialen im Landkreis Main-Spessart, für seine Branche.

„Manche Kassen sind gar nicht nachzurüsten“, ist sich HBE-Bezirksvorsitzender Ludewig mit Blick auf neue Software sicher. Für sein Modegeschäft habe er zwar bereits mit einer Fachfirma gesprochen. Dennoch sei ihm nicht klar, was nun im Detail mit den Kassen zu geschehen hat und wie viel Geld die Umrüstung

Denn dort sind Kassen und Waagen verbunden, wie Gero Jentzsch vom Deutschen Fleischer-Verband sagt. Der Umbau sei deshalb komplizierter.

Pro Laden geht er von Kosten um 4000 Euro aus. Schlimmer noch: Nur etwa die Hälfte aller Systeme in Metzgereien könne überhaupt technisch nachgebessert werden. In den anderen Geschäften müssten neue Kassensysteme angeschafft werden, sagt Jentzsch. Kostenpunkt: 30 000 Euro. „Gerade für einen kleinen Handwerksbetrieb ist das eine In-

Mainfranken bundesweit spitze

Jonas Ringelmann und Edin Rondic sind die Stars in ihren Berufen

SCHWEINFURT/BERLIN Jonas Ringelmann und Edin Rondic sind in ihren Berufen bundesweit die besten Lehrlinge. Deshalb wurden die beiden Mainfranken am Montag in Berlin vom Deutschen Industrie- und Handelskammertag (DIHK) ausgezeichnet. Wie es in einer Mitteilung weiter heißt, erhielten 206 Azubis in 198 Berufen einen Preis, 34 davon kommen aus Bayern. Bei der Verleihung war unter anderem Bundesbildungsministerin Anja Karliczek anwesend. Der 23 Jahre alte Jonas Ringelmann aus Eßleben bei Schweinfurt ist bei der TB Transportbeton Glöckle GmbH & Co. KG im benachbarten Grafenrheinfeld Verfahrensmechaniker mit der Spezialausrichtung Transportbeton. Er bewegt sich damit in der Steine- und Erdenindustrie. Eine der Aufgaben Ringelmanns ist es, für Bauarbeiten die passenden Beton-Rezepte anzufertigen.

Ebenfalls spitze in seinem Beruf ist Edin Rondic. Der 24-Jährige aus Stadtlauringen (Lkr. Schweinfurt) hat sich bei der Schweinfurter Spezialdruckerei Frank & Söhne als Medientechnologe im Bereich Siebdrucker bewährt. Er war hier der erste Auszubildende des Unternehmens. Rondic und Ringelmann sind bereits im Oktober von der Industrie- und Handelskammer (IHK) Würzburg-Schweinfurt als Prüfungsbeste geehrt und von ihren Betrieben nach der Ausbildung übernommen worden. Die beiden Lehrlinge hatten bei der Prüfung nach Kammerangaben

jeweils die Note „Sehr gut“ erhalten.

Bei der Bundesehrung in Berlin freuten sich die Ausbildungsverantwortlichen Roland Fahlbusch und Carolin Glöckle (TB Transportbeton Glöckle) sowie Tina und Nico Frank (Frank & Söhne) über den Erfolg ihrer ehemaligen Schützlinge. Auch der für die Berufsausbildung zuständige IHK-Bereichsleiter Lukas Kagerbauer zeigte sich angetan: „Wir sind stolz darauf, dass sich zwei hervorragende Absolventen aus Mainfranken auf Bundesebene durchgesetzt haben und die Leistungsfähigkeit mainfränkischer Unternehmen und Auszubildender in Berlin demonst-

rieren.“ Die DIHK-Ehrung der besten Auszubildenden findet jedes Jahr statt. Bildungsministerin Karliczek betonte am Montag in ihrer Festrede: „Die heute hier ausgezeichneten Auszubildenden sind der beste Beweis für die Stärke unseres Berufsbildungssystems. Ihre beruflichen Perspektiven sind hervorragend.“ An der Feier nahmen laut DIHK etwa 1000 Gäste teil. Die meisten Auszeichnungen gingen nach Nordrhein-Westfalen (44), Bayern (34) und Baden-Württemberg (25). Den Angaben zufolge hatten sich heuer bundesweit etwa 300 000 Lehrlinge der Abschlussprüfung gestellt. (AUG)



Strahlende Gesichter bei der Auszeichnung der besten Auszubildenden (von links): Nico Frank, der Geehrte Edin Rondic (beide Firma Frank & Söhne), der Geehrte Jonas Ringelmann, Carolin Glöckle (beide Firma Transportbeton Glöckle), Lukas Kagerbauer (IHK Würzburg-Schweinfurt) und Roland Fahlbusch (Glöckle).

FOTO: DIHK